

La Fundación Giménez Abad celebró en la Fundación Santa María de Albarracín el Seminario *Valores educativos y ciudadanos en el entorno escolar*

Fernando Yarza Gumiel

Profesor del I.E.S. Pilar Lorengar de Zaragoza

La Fundación Manuel Giménez Abad debate en Albarracín sobre los valores ciudadanos y la convivencia en el entorno escolar La Fundación Manuel Giménez Abad ha celebrado los días 5 y 6 de septiembre el Seminario “Valores educativos y ciudadanos en el entorno escolar”, en el Palacio de Reuniones y Congresos de la Fundación Santa María de Albarracín.

El Seminario, en el que han participado más de una veintena de expertos del ámbito educativo, ha sido coordinado por Fernando Yarza Gumiel, profesor del I.E.S. Pilar Lorengar de Zaragoza, e inaugurado por el Director General de Gestión de Personal del Departamento de Educación, Universidad, Cultura y Deporte del Gobierno de Aragón, Alfonso García Roldán.

El programa del Seminario se ha estructurado en cinco sesiones, en las que se han tratado distintos aspectos en relación con los valores ciudadanos y la convivencia en el entorno escolar, elementos fundamentales para la consecución de una formación integral que facilite a los jóvenes su participación en la sociedad. En la primera de las sesiones, y tras una introducción de Fernando Yarza sobre los “Valores cívicos y ciudadanos en la agenda de la Unión Europea”, la doctora en Filosofía y Ciencias de la Educación y miembro del Seminario de Investigación para la Paz, María Carmen Gascón, ha expuesto la ponencia “La Europa de los ciudadanos y la educación en valores”.

A continuación, y bajo el título “Organización escolar como dinamizador de la convivencia en los centros educativos”, han intervenido José Luis Bernal Agudo, profesor titular de la Facultad de Educación de la Universidad de Zaragoza, y Joan Teixidó Saballs, profesor del

Departamento de Pedagogía de la Universidad de Girona.

Otro enfoque de la cuestión objeto de debate ha sido llevado a cabo por Carlos Gómez Bahillo, profesor titular de la Facultad de Económicas, Área de Sociología, de la Universidad de Zaragoza, y por María Jesús Luna Serreta, profesora de Enseñanza Secundaria del I.E.S. Luis Buñuel de Zaragoza, bajo el título “Los planes de convivencia escolar, motor de la convivencia en los centros educativos”.



Asimismo se ha tratado “La interculturalidad de los centros educativos y la convivencia escolar”, a través de las ponencias de Fidel Molina Luque, Catedrático de Sociología de la Universidad de Lleida, y Olga Serradell Pumareda, investigadora Juan de la Cierva en el Departamento de Sociología de la Universidad Autónoma de Barcelona.

Por último, se ha analizado también la participación en los centros escolares, en la sesión titulada

“La participación, motor de convivencia de los centros educativos”, que ha contado con la intervención de Ramón Flecha García, catedrático de Sociología de la Universidad de Barcelona, y de Carmen Elboj Sasó, profesora Titular de Sociología de la Universidad de Zaragoza en Huesca.

Tras la exposición de cada una de las sesiones se abrió un coloquio entre los asistentes invitados y los ponentes: José Luís Castán Esteban, Servicio de Inspección de Educación de Teruel; Pilar Corbatón Ferrer,

Directora del IES Valle del Jiloca de Calamocha (Teruel); Luís Escriche Maicas, Director del IES Valle de Guadalupe de Calanda (Teruel); José María Lapresta Domínguez, Director del IES Tiempos Modernos de Zaragoza; Angel Lorente Lorente, Servicio de Inspección de Educación de Zaragoza; Fernando Pablo Urbano, Director del IES Rodanas de Épila (Zaragoza); Julio Pérez Viguera, Profesor del IES Itaca de

Zaragoza; Carmen Saavedra Otero, Directora de la SESO Santa Emerenciana de Albarracín (Teruel); Beatriz Tobías Bazán, Profesora del IES Pilar Lorengar de Zaragoza; Miguel Vaqueiro Herrera, Profesor del IES Miguel Catalán de Zaragoza.

Ya se han publicado las 10 ponencias en la web de la Fundación Manuel Giménez Abad:

<http://www.fundacionmgimenezabad.es/>